
Б Ы ТЬ  ИЛИ НЕ БЫ ТЬ? решение будет оптимальным при ми
нимальных потерях. Сейчас помеще
ние дворового клуба приходится  
арендовать, в такой ситуации рис
кованно всегда делать вливания в 
ремонт, благоустройство и т а к  да
лее. Необходимо все э то  делать под 
своей крышей, а таковой является 
школа. Х отя  предшкола по сути  сво
ей нужна и должна быть на базе 
школы, которая в будущем по кон
цепции образования перейдет в две- 
над ц а ти л е тку . Н о с о д е р 
жать пока мы ее не мо 
ж е  м.

Сейчас, если по
см отреть  на обе 
чаши весов, важ

библиотеки, которая, в свою очередь, долж
на быть перенесена на этаж выше. Директор 
школы Н. В. Турина от такого расклада кате
горически отказывается. Специальная проти
вопожарная сигнализация, приобретенная для 
библиотеки, слишком дорогостояща, удоб
ство смежных залов для расположения хра
нилища библиотечного фонда и читального 
зала, в общем веских причин предостаточно. 
Отдать помещение предшколы, как было 
предложено в одном из вариантов О. В. Мар
фина, ей также не хотелось бы. Как мы те

перь знаем, и родителям — тоже. 
Когда возникаю т^. Во-первых, все они желают 

вопросы и связанные с \  сохранить ее, во-вторых, а 
ними проблемы , куда и д у т \.  это не может не бес- 

люди, побывавшие уже в к а к и х -т о \ покоить Наталью Вик- 
инстанциях? Правильно, в газету. Они \  торовну, без работы

могут остаться дванее будет ре- /приш ли в конце предыдущей недели и про- 
шить вопрос с /  тянули письмо, увенчанное 32 подписями. 
к л у б о м .  / Объясняя суть своего вопроса, просили отне- 
К стати , ско- /  стись к письму как к крику души. Так мы уз- 
рее всего он нали, что у предшколы, созданной на базе СШ 
б у д е т  луч- N2 4, появилась перспектива быть закрытой. При 
іиим в горо- первоначальном прочтении письма явилась 
де. мысль, что от перемены мест слагаемых-

Я дум аю , детишки вернутся в детские сады, где их тоже 
ч т о  пресле- \  готовят к школе - ничего не изменится. 
дую взаимо- \  Но уж очень серьёзно просили родители: 
выгодную цель, \  “ Эта хорошая школа, оправдавшая себя,

ПО-ПРЕЖНЕМУ П ЭТОМ
ПУН КТ А: ПРЕДШКОЛА, 

КАК ОНА ЕСТЬ

Итак, предшкола. Созданная на базе СШ 
№ 4, единственная, кстати, в городе она про
работала 4 года. В этом году ее посещали 33 
ребенка шестилетнего возраста со всех мик
рорайонов города. После того, как класс был 
укомплектован, поступило еще с десяток за
явлений от родителей, желающих, чтобы их 
ребятишки обучались именно здесь.

На вопрос "Отчего так принципиально от
даются предпочтения именно такой форме 
подготовки к школе” , ответ родителями да
ется однозначный: здесь идет обучение, а в 
садике —  игры, лепка, танцы да развлечения. 
Родители, особо не вникая в такие понятия, 
как учебные и воспитательные планы, так по
нимают принципиальные различия между 
школьным и дошкольным учреждением.

детского сада, так как деньги за содержа
ние и за отдельные дисциплины в ней не бе
рутся. Хотя, конечно, и жаль, что нет в шко
ле бассейна...

Но эту причину в качестве основополагаю
щих родители не называют. Это уже наша 
додумка. Более того, проанализировав бла
госостояние тех, кто отдает детей в предшко- 
лу, можно убедиться, что с каждым годом в 
ней становится меньше тех деток, которые 
относятся к слоям малообеспеченных. Зна
чит, не в деньгах дело, география располо
жения также роли не играет. Сюда приходят 
детишки и с 6 микрорайона, в котором име
ется несколько детских садов. В числе уче
ников предшколы сегодня есть и бывшие му- 
рагеровцы, и посещающие ранее “ Ивушку" 
или “ Улыбку” . Так что единственная причина 
настойчивости родителей в желании оставить 
предшколу кроется лишь в уровне подго-

ведь клуб будут  
посещ ать дети, 
ученики СШ № 4, в 
первую очередь, по

этом у противостояние дирек
то р а  вряд ли обоснованно , - гово 
рит Олег Васильевич.

должна всегда оставаться для помо
щи в подготовке наших детей . 

Поэтому с письмом и подписями 
я добросовестно прошага

ла от п ун кта  А до 
пункта В

п р е п о д а ва те л я  
предшколы. При
чем, судя по ре
зультатам обуче
ния и по отзывам 
родителей, - пер
воклассных пре
подавателя.

На сегодняш
ний день, когда] 

встал вопрос о раз
мещении дворового 

клуба на базе СШ №І 
4, в качестве вариантов 

ее директор настаивает 
все-таки сделать так, чтобы

РЕШЕНИЕ НА ВЫСШЕМ 
УРОВНЕ

О том, что дворовый клуб отныне будет 
находиться в стенах учебного заведения, ди
ректором которого она является, Н. Турина 
узнала лишь после того, как встретила в 
классных коридорах депутата В. Мельничу- 
ка, который “ подбирал” удобное место для 
размещения здесь дворового клуба.

Идею эту Наталья Викторовна первоначаль
но отвергла. Слишком обременительна будет 
эта ноша для четко отработанного уклада 
школы, осуществляющей процесс обучения в 
одну (первую) смену. Теперь она должна бу- 
прт чсе послеобеденное время, вплоть до

это никак не коснулось судьбы 
предшколы.

Судя по тону (разговор происходил по те
лефону), весьма утомленный от разыгравших
ся страстей- в панике учителя, родители, в 
состоянии затянувшихся переговоров нахо
дятся директор СІ±І№ 4 и зав. горОО вокруг 
его предложения перенести клуб в школу,- 
В. Мельничук сегодня, как сказал он сам, в 
вопросе о предшколе находится на стороне 
Н. В.Туриной. И как депутат обещает, что воп
рос этот решится примерно через неделю на 
заседании маслихата.

Начальник горОО О. Марфин рассказал нам 
о том, что сегодня в целях изыскивания 
средств готовится проект, касающийся осна
щения всех дворовых клубов города.

- А их состояние самое плачевное в об
ласти, - считает Олег Васильевич.

Так что, возможно, кроме стен в новом



Действительно, в предшколе обучают по 
наиболее усложненной программе, реально 
приближенной к школе: основная форма ра
боты - урок. Проводимая в конце года про
верка техники чтения показала следующие 
результаты: основная часть шестилеток, обу
чающихся по программе данной предшколы, 
читает 80-70 (!) слов в минуту. Самый слабый 
ребенок — 18. Педагоги среди плюсов назы
вают и лучшую психологическую адаптацию 
ребенка, так скажем, к самим стенам школы, 
и, что немаловажно, неоторванность учите
лей младшей школы от преподавателей пред
школы. Работая, что называется, под одной 
крышей, коллеги делятся друг с другом ин
формацией о том, какие трудности испыты
вают пришедшие в первый класс малыши. Так 
легче добиться успеха, понять, как коррек
тировать процесс обучения.

Конечно, немаловажно для родителей и то, 
что оплата в предшколе представляет собой 
меньшую сумму, нежели за посещение

товленности к 1 классу. Ради этой цели мамы 
и папы даже (что с натяжкой происходит в 
других учебных заведениях) и без чьей либо 
просьбы сами закупали и мячи, и скакалки, и 
скрепки, и фломастеры для поддержания 
хлюпенькой материальной базы предшколы.

ОПТИМАЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ

Кстати, именно этот аспект — недостаточ
ная оснащенность предшколы современным 
инвентарем (вся мебель была сохранена шко
лой еще с тех пор, когда пытались ввести 
нулевой класс, то есть с 1986 года) и явился 
одним из главенствующих в решении началь
ника горОО Олега Марфина приостановить 
работу предшколы и перенести ее на базу 
одного из детских садов.

- По нормам здесь много есть, но э то  не 
т о т  уровень, который я хо те л  бы видеть 
в предшколе. Учитывая ситуацию, когда 
нам необходимо перенести на базу школы 
дворовый клуб, я счи таю , ч т о  т а к о е

принимать в своих стенах молодежь со 
всей округи. Увеличится нагрузка дворников,

сторожей, техничек, школьной администрации.
На сегодняшний день с тем, что это уже 

будет, Н. Турина смирилась. Да и не согла
ситься с тем, что располагающийся пока в 
жилой квартире дворовый клуб 4 
микрорайона, совершенно не соответствует 
никаким нормам, - она тоже не может. Един
ственное, что в клубе есть — бильярдный стол 
на всю комнату, подле которого желающие 
поиграть уместиться просто не смогут — со 
всех сторон мешают стены. Поэтому, расска
зывают ребята, посещающие дворовый клуб 
4 микрорайона, они вынуждены использовать 
бильярдный стол для игры в картишки. Кро
ме того, хозяин квартиры, в которой распо
лагается клуб, совсем недавно объявился и 
попросил освободить помещение. Разрешить 
ситуацию взялся В. Мельничук, депутат дан
ного округа. Клуб, он считает, должен будет 
располагаться в помещении школьной

клубе появится и еще что-то.
- Для эффективной работы ,- предпола

гает Наталья Викторовна, - ему необходим 
компьютер, видеодвойка и современные 
игры.

Если проект будет одобрен, то, возмож
но, эта идея в жизнь воплощена будет. На
сколько успешно, покажет время. А вот воп
рос с предшколой пока висит в воздухе по 
причине расхождения мнений и разрешиться 
может вполне непредсказуемо.

П О С Л Е С Л О В И Е

Полемизировать с собеседниками я не 
стала намеренно, т а к  как все они, безус
ловно, профессионалы, и видят проблему, 
исходя из своего должностного статуса . 
Однако вопросы, на которые я та к  и не 
нашла ответов, все ж е  остались.

Почему уж е сегодня возможно найти  
средства на оснащение дворового клуба, 
а на то , чтобы подпитать предшколу, дабы 
ее состояние соответствовало необходи
мому уровню - невозможно?Зачем убирать 
единственную (!) сохраненную предшколу, 
если через год-два-три ее придется воз
вращать обратно для 12-летки?

Зачем "заводить” дворовый клуб (ему 
уж е по названию надо находиться во дво
ре) в школу? Дворовый клуб- это  двор в 
миниатюре, в котором царят свои тради
ции, и дворовая разновозрастная пацанва 
ж и вё т по своему уставу, отдыхая о т  офи
циальной стр о гости  школы. А сетовать  на 
то , что  в дворовом клубе (том , который 
в приспособленной квартире) не т элемен
тарного  порядка, уважения и традиций- 
смешно. Их и не будет, ибо это  зависит не 
о т  крыши дома. Традиции и привычки р о ж 
даются в совместных муках творчества- 
дворовых детей и их воспитателей. Вспом
ните, э т о  было не т а к  уж  давно: клуб 
Якомаскина... Уповать на то , что  сюда в 
первую очередь придут ученики 4 школы и 
после урока- преждевременно. (Лично у 
меня в ученические годы такого  желания 
о тчего -то  не возникало: хотелось после 
уроков быть где угодно, но только не в 
школе).

К стати , наверное, можно было бы поин
тересоваться на э т о т  счет мнением и 
дворовых компаний.

Елена СПОДАРЬ


